

## Recursos en Afore representan 88% de las reservas del Banxico (El Financiero 06/12/12)

Recursos en Afore representan 88% de las reservas del Banxico (El Financiero 06/12/12) Pablo Chávez Meza Jueves, 6 de diciembre de 2012 Incremento de 2.6 veces en el último sexenio, según datos de la Consar. El número de cuentas aumentó en 11 millones. Jugadores activos pasaron de 20 a 13; quedarán 12. · Aumentan 2.6 veces los recursos en las Afore Los recursos administrados por las Afore aumentaron 161.6 por ciento en el sexenio que acaba de concluir, al pasar de 706 mil 768 millones de pesos en noviembre de 2006 a un billón 849 mil 162 millones en el mismo mes de este año. En otras palabras, crecieron 2.6 veces. De acuerdo con la base de datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el aumento en términos nominales fue de un billón 142 mil 394 millones de pesos en los últimos seis años. Los recursos en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) pasaron de representar 6.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en noviembre de 2006 a 11.8 en igual mes de 2012. Además, equivalen a 36 por ciento de la deuda neta total del país, 88 por ciento de las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) y 83 por ciento del crédito vigente de la banca comercial al sector privado. De igual manera, superan ligeramente el PIB de países como Finlandia, Portugal y Tailandia. Cuando inició la administración de Felipe Calderón, el mercado estaba compuesto por 20 Afore y seis años después quedaban 13 con cuentas activas. Este número pasará a 12 con la compra de Afore Bancomer por parte de XXI Banorte. De manera anualizada, los recursos administrados por las Afore crecieron 20 por ciento respecto de noviembre de 2011. La Consar precisó que en los últimos 12 meses, los recursos aumentaron en 308 mil 833 millones de pesos. Mientras que en cifras mensuales, se registró una plusvalía de cuatro mil 749 millones; es decir, un aumento de 0.3 por ciento. Números "muy buenos" A decir de representantes del sector, estos números fueron "muy buenos". Óscar Franco López Portillo, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), dijo que pese al entorno económico mundial, los resultados en noviembre fueron buenos. Con base en las cifras del sector, el rendimiento histórico del SAR fue de 13.17 por ciento en términos nominales y de 6.54 en términos reales; mientras, el indicador neto promedio en el sistema, a 44 meses, fue de 11.59 por ciento. La Consar precisó que por Siefore, el rendimiento neto en el caso de la número cuatro, donde están agrupados los trabajadores más jóvenes, entre 36 años y menos, fue de 13.01 por ciento. Para la Siefore Básica 3 (SB3), donde están los trabajadores de entre 37 y 45 años, la rentabilidad neta se ubicó en 11.77 por ciento; en la SB2, de entre 46 y 59 años, el rendimiento fue de 10.59 por ciento. Mientras que en la SB1, de 60 años y más, el indicador de rendimiento fue por 9.18 por ciento. De acuerdo con los datos de la Consar, al cierre de octubre las cuentas administradas ascendieron a 48 millones 143 mil 886, lo que arroja un incremento de 11 millones 62 mil 260 (29.8 por ciento) respecto de noviembre de 2006. Hoy, 31 millones 633 mil 690 cuentas son de trabajadores registrados y 11 millones 476 mil 749 de trabajadores asignados con recursos depositados en las Siefore. Mientras que las cuentas con recursos depositados en el Banxico son cinco millones 33 mil 447. De las 13 Afore, la Consar expuso que al cierre de octubre el número de traspasos realizados entre estas administradoras ascendió a un millón 462 mil 84. Finalmente, la entidad reguladora indicó que las inversiones en renta variable nacional representaron 8.57 por ciento de los portafolios; en renta variable internacional, 13.38; en deuda privada nacional, 17.57; en instrumentos estructurados, 3.36; en deuda internacional, 2.33, y en valores gubernamentales, 54.79 por ciento.